
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 31.01.2023  
nach Ziff. VIII.1. der Satzung zur Entgegennahme des Berichtes  

über das Geschäftsjahr 2021/2022 für den  
Arbeits- und Förderkreis für Waldorfpädagogik e.V. 

 

Beginn 19 Uhr 30       Sitzungsleitung: Charles Birlenbach 
50 Mitglieder anwesend      Wahlleitung: Ulrike Beien 
        Protokoll: Birgit Hofmeister 
 
 
TOP 1  
 

Charles Birlenbach (Sitzungsleitung) eröffnet die MV und begrüßt die anwesenden Mitglieder. 
Genehmigung der Tagesordnung in geänderter Reihenfolge der Berichte (GTS nach Inklusion), es 
sind keine Anträge eingegangen. 
 
TOP 2 
 

Charles Birlenbach stellt fest, dass form- und fristgerecht zur MV eingeladen wurde und die MV 
beschlussfähig ist. 
 
TOP 3 
 

Die Tagesordnung wird mit dem Hinweis, dass keine Anträge eingegangen sind, ohne Änderung von 
der Mitgliederversammlung genehmigt. 
 
TOP 4 - Berichte der Ressorts (siehe dazu auch die angegebenen Seiten im Begleitheft): 
 

- Bericht des Entwicklungsressorts (ER) zu den Themen Digitalpakt und Schulhomepage von 
Charles Birlenbach und zu den Themen Brückenklasse und Schutzkonzept von Katharina 
Hettinger (Begleitheft S. 12). 

- Bericht des Finanzressorts (FR) zu den Themen Baumaßnahmen in GTS und KiTa, Sanierung, 
Instandhaltung und Brandschutz von Albrecht Wustrau (Begleitheft S.15). 

- Bericht des KiTa Ressorts (KR) zu den Themen Brückenklasse, Um- und Ausbau des 
Zwergenreiches, Konzept Schatzinsel und den Veränderungen durch das KiTagesetz von Petra 
Udelhoven (Begleitheft S.17). 

- Bericht des Personalressorts (PR) zu den Themen Personalsuche, Unterstützung durch Sabrina 
Wasmes (ÖA), Personalstelle und Einarbeitungskonzept von Helena Gustin (Begleitheft S. 19). 

- Bericht des Ressorts Tagesgeschäft und Pädagogik (TR) zu den vielfältigen Themen wie 
Unterricht und Deputatsveränderungen zur Qualitätssteigerung oder die Verkehrssituation um die 
Schule, Abiturkoordination, Hausmeistersituation und „Amok-Alarm“ von Joachim Klawe 
(Begleitheft S. 21). 
 

TOP 5 
 

Bericht über den Jahresabschluss 2021/2022 durch Albrecht Wustrau (Begleitheft S. 25) 
 
TOP 6 - Bericht der Kassenprüfer durch Berthold Steffgen:  
 

Mathias Hagen wird entschuldigt. Berthold Steffgen, als Vertreter der beiden Kassenprüfer erklärt, 
dass bei ihren Stichprobenprüfungen keine Beanstandungen festgestellt werden konnten.  
Die Nachvollziehbarkeit von Ausschreibungen, Angebotseinholungen und Vergaben war stets gegeben. 
Gegenstand der Prüfung waren die Einhaltung der Grundsätze ordnungsgemäßer Buchführung, 
insbesondere die Klarheit und Übersichtlichkeit der vorgelegten Jahresrechnung, Kassenbestände, 
Guthaben bei Kreditinstituten, die Kontenstruktur, die Nachvollziehbarkeit von ausgewählten 
Buchungen sowie einzelne Geschäftsvorfälle.  
Er empfiehlt den Vorstand zu entlasten und beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
 
TOP 7 - Entlastung des Vorstandes (anwesende Mitglieder: 50) 
 

Die Abstimmung erfolgt per Handzeichen. Die Mitglieder stimmen mit 40 Ja-Stimmen, 10 Enthaltungen 
und 0 Gegenstimmen zur Entlastung des Vorstandes ab.  
Damit ist dem Vorstand Entlastung für das vergangene Geschäftsjahr erteilt. 
 
 



TOP 8 - Wahl der neuen Kassenprüfer: 
 

Mathias Hagen (schriftliche Zustimmung zur Kandidatur und Annahme der Wahl, im Falle seiner 
Wiederwahl, liegt vor) und Berthold Steffgen lassen sich erneut aufstellen. 
Die Wahl erfolgt per Handzeichen und pro Person.  
Herr Hagen wird einstimmig (50 Ja-Stimmen) gewählt. 
Herr Steffgen wird mit 49 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt. 
Beide nehmen die Wahl an. Herr Birlenbach gratuliert und bedankt sich im Namen der Mitglieder. 
 
TOP 9 - Wahl des Vorstands: 
 

Ulrike Beien (Wahlleitung) begrüßt auch Ihrerseits die anwesenden Mitglieder und erläutert kurz die 
Wahlordnung und den Stimmzettel. 
Im Anschluss stellen sich die Bewerberinnen und Bewerber aus der Elternschaft und dem Kollegium, 
jeweils in alphabetischer Reihenfolge, vor. Sie wurden im Vorfeld bereits auf der Homepage 
bekanntgegeben: 
Die Elternvertreter und -vertreterinnen:  
Hr. Charles Birlenbach (ER), Fr. Helena Gustin (PR), Hr. Joachim Klawe (TR) und Hr. Albrecht 
Wustrau  
Die Vertreterinnen aus den Kollegien:  
Fr. Katharina Hettinger, Fr. Sarah Krüger, Fr. Iris Neises, Fr. Petra Udelhoven und Fr. Jessica Wolf 
 
Die Feststellung der aktuell anwesenden, stimmberechtigten Mitglieder ergibt folgende Aufteilung: 
Anwesende Mitglieder: 50 (einfache Mehrheit: 26 Stimmen). 
 
Die Stimmzettel werden eingesammelt und ausgewertet. Es kommt zu folgendem Ergebnis:  
 

ElternvertreterInnen Stimmen  Kollegiumsvertreterinnen Stimmen 

Charles Birlenbach 50  Katharina Hettinger 45 

Helena Gustin 47  Sarah Krüger 46 

Joachim Klawe 43  Iris Neises 46 

Albrecht Wustrau 50  Petra Udelhoven 49 

   Jessica Wolf 45 

 
Ulrike Beien verkündet das Ergebnis und fragt jede Bewerberin und jeden Bewerber ob er/sie die 
Wahl annimmt. Dies wird von allen BewerberInnen bestätigt. Die Wahlleitung gratuliert den neuen 
Vorständen. 
 
TOP 10 - Anträge 
 

Satzungsgemäß gestellte Anträge lagen keine vor. 
 
TOP 11 – Verschiedenes 
 

- Sarah Krüger (TR) bedankt sich, im Namen des gesamten Vorstands, bei Ulrike Beien für deren 
Vorstandsarbeit und verabschiedet sie. 

- Ein weiteres großes Dankeschön geht an Diana Busalt-Höpfner und Britta Jacobs für den Aufbau 
des „Waldorf-Wikis“ und zusammen mit Iris Neises und Sabrina Wasmes für die Betreuung des 
Instagram-Auftrittes. 

- Und zu guter Letzt ein Dankeschön an Gottfried Sembdner für die musikalische Begleitung des 
Abends. 

 

Charles Birlenbach bedankt sich bei allen Anwesenden, schließt die Versammlung und verabschiedet 

die anwesenden Mitglieder. 

Ende der MV 21.15 Uhr 


